
 

 

 

 

 

 

 

 

Sitzungsprotokoll des StuRa 

der TU Bergakademie Freiberg 

 

 

29. Sitzung des Studentenrates der TU Bergakademie Freiberg am 07.03.2019                    
(Wahlperiode 18, öffentlich) 
Sitzungsleitung: Torsten Lehmann (TL) 
Protokollführer:  Felix Hallfarth (FH) 
Beginn der Sitzung: 18.00 Uhr 
Ende der Sitzung:    19.30 Uhr  
Ort der Sitzung: Besprechungszimmer des Rektorates 

 

 

 

Anwesenheit gewählter Mitglieder:  

X… anwesend 

E… entschuldigt       UE… unentschuldigt 

Felix Hallfarth FH X Robert Imhoff RI X 

Vincent Weinrich VW X Benjamin Bonk BB X 

Jonas Curdes JC X Vivian Schünemann VS X 

Anita Katheras AK X Lukas Eichinger LE E 

Julia Richter JR X Torsten Lehmann TL X 

Manuel Rothenberger MR X Florian Pratsch FP E 

Rebecca Diewitz RD E Elena Ries ER E 

Linus Walter LW X Benjamin Kobisch BK X 

Johannes Bauer JB E David Schubert DS UE 

 

Gäste: Elena Knoche EK 



Tagesordnung 

1.    Begrüßung, Anwesenheit, Beschlussfähigkeit 

2.    Änderung der Tagesordnung 

3.    Finanzanträge 

4.    Protokollabstimmung 

5.    Inforundlauf 

6.    Haushalt 2019/20 

7.    Sonstiges 

8.    Termin nächste Sitzung 

 

1.  Begrüßung, Anwesenheit, Beschlussfähigkeit 

Es sind 10 von 18 Mitgliedern anwesend. Der StuRa ist demnach beschlussfähig.  

 

 

2.  Änderung Tagesordnung 

JR betritt die Sitzung. Es sind 11 von 18 Mitgliedern anwesend. Der StuRa ist demnach 

beschlussfähig.  

Es wurden keine Änderungen vorgenommen. 

 

3. Finanzanträge 

VS betritt die Sitzung. Es sind 12 von 18 Mitgliedern anwesend. Der StuRa ist demnach 

beschlussfähig.  

 

JC informiert über Vorstandsbeschluss zur Entsendung von Eva Zent in die 

Auswahlkommission für das Deutschlandstipendium.  

 

Der StuRa möge beschließen, den vorliegenden Vorstandsbeschluss zu bestätigen. 

Abstimmungsergebnis: 10 von 12. Der Beschluss wird angenommen. 

 

Alte Mensa 

300 € St. Patricks Day am 15.03. (Förderantrag) 

Die vorliegende Kalkulation wurde von JC vorgestellt. Diese beinhaltete jedoch Lücken. Auf 

Nachfrage bei der Alten Mensa wurde der Antrag zurückgezogen. BB und JC bemängelten die 

Art und Weise, wie die Alte Mensa mit dem StuRa kommuniziert. 

 

StuRa 

220 € Kickerturnier EAC am 05.04. 

1300 € Prom-Night-Party (Semesterauftakt) im EAC 

 

350 € IKEA-Tour   Vertrag sowie Kalkulation mit Einnahmen und Ausgaben für die IKEA-

Tour liegen vor. Durch Eigenanteil der Teilnehmer wird ein Teil des Geldes zurückgeholt. 



 

25 € Dienstreiseantrag für JR für die Leipziger Buchmesse 22.03. (Sachsenticket)  

15,50 €  Eintritt und Workshopteilnahme Leipziger Buchmesse (Workshopthemen: öffentliche 

Kommunikation, Körpersprache, Maßnahmen zur politischen Bildung) 

 

125 € Toner für  BBK-Drucker und Ersatzakku für Server  

 

Der StuRa möge beschließen, die vorliegenden Anträge anzunehmen. 

Abstimmungsergebnis: 12 von 12 (einstimmig). Der Beschluss wird angenommen. 

 

AKAS  

2765 € alle Busreisen, des kommenden Jahres. Die Summe wird durch Förderung des 

DAAD und Eigenanteil der Teilnehmenden gesenkt. 

190 € Aufbewahrungsboxen für Ausflüge 

625 € Miete Begegnungsraum 

3 Nutzungsverträge, darunter einmal ohne Nutzungsgebühr für African Network 

 

Der StuRa möge beschließen, die vorliegenden Anträge anzunehmen. 

Abstimmungsergebnis: 12 von 12 (einstimmig). Der Beschluss wird angenommen. 

 

AG Maki 

(wird nachgetragen Jonas) Buchmesse mit Pkw 23.03. mit drei Fahrzeugen 

60 € Mikrofonsystem Karaoke  

 

Maki erläutert Buchmessenauftritt sowie Ausleihproblematik von Mikrofonen beim 

Medienzentrum für spontane Events 

  

Der StuRa möge beschließen, die vorliegenden Anträge anzunehmen. 

Abstimmungsergebnis: 12 von 12 (einstimmig). Der Beschluss wird angenommen. 

 

FSR 3 

800 € für T-Shirt/Hoodies  

Bestellung erfolgt über FSR 3 und wird zum Selbstkostenpreis an die Studierenden verkauft.  

 

FSR 4 

220 € für Bobby-Car-Event im Rahmen der Langen Nacht der Wissenschaften  

 

Der StuRa möge beschließen, die vorliegenden Anträge anzunehmen. 

Abstimmungsergebnis: 12 von 12 (einstimmig). Der Beschluss wird angenommen. 

 
 

4.  Protokollabstimmung 

 
Änderungen wurden erläutert. 

 

Der StuRa möge beschließen, das vorliegende Protokoll vom 21.02.19 anzunehmen. 

Abstimmungsergebnis: 10 von 12. Der Beschluss wird angenommen. 

 
 



5. Inforundlauf 
 
Kultur und Sport  

VS gibt einen Überblick zu den Vorbereitungen für die Prom-Night. Der Vertrag mit dem EAC 

wird noch erstellt. Die Veranstaltung soll vor allem viel Deko, eine Fotobooth, Polaroid-Fotos 

zum Mitnehmen und einem fähigen DJ (2000er und Rock/HipHop) bieten. Während der 

Veranstaltung sollen Cheerleader und Sportler auftreten. 

 

Zum Thema Erstiwoche wurde von AK ein Slack-Channel erstellt. 

 

Des Weiteren schreibt VS Sponsoren für die Studententage an. Ebenso wurden Künstler für 

das Main-Event angefragt. MG berichtet von der geringen Teilnahme an den 

Organisationstreffen. Bisher wurden keine Sponsoren gefunden.  

 

Hochschulpolitik 

LW hat den Rektor auf die Hochschulgruppenordnung angesprochen. Dieser war für eine 

Schärfung der Kriterien beispielsweise durch Abfrage nach den ethischen Grundsätzen der 

Hochschule. Bisher wird jedoch abgewartet, was Frau Unger vom Justiziariat anzumerken hat. 

 

Studium und Bildung 

FH ist derzeit in Bearbeitung und Erstellung eines Leitfadens zum Thema Prüfungsrecht. 

  

Öffentlichkeitsarbeit 

JR fährt als Weiterbildungsmaßnahme zur Buchmesse. Außerdem läuft die Werbung für das 

Gremienseminar. Für die Wahlwerbevideos werden noch Schauspieler aus den FSRs 

gesucht. 

 

Studentenwerk und Soziales 

BB hat BAföG-beratungen durchgeführt. Des Weiteren wird die IKEA-Tour geplant. BB 

berichtet von einer Anfrage an das Studentenwerk zum Thema Paketstation am Campus und 

wünscht zudem ein einheitliches Fundbüro beim Studentenwerk. BB informiert zur 

Unfallfreizeitversicherung und, dass die eigenen Kinder nicht mitversichert sind. 

 

Vorstand  

AK und RD waren zum Rektorgespräch. Es wurde das Thema rund um die Integration 

chinesischer Studierender angesprochen. Der Vorstand informierte den Rektor zudem über 

den AKAS.  

 

Zum Semesterticket erhält der StuRa kaum Unterstützung vom Rektor, weil die Umfrage die 

“Falschen” fragen würde. JC entgegnet, dass es sinnlos wäre, Studierende in Dresden zum 

Semesterticket zu befragen, da dort die Studierenden massiv vom Ticket profitieren. 

LW berichtet, dass die Hochschule Zwickau ein Ticket abgelehnt hat. Da könne man sich mal 

erkundigen. 

 

Des Weiteren wollte der Rektor, die Professorenschaft zur Gremienwerbung motivieren. Es 

wurden Beschwerden zu Lehre am Dies Academicus weitergetragen. Zum Thema Haushalt 

wurden die geringe Ausgabe von Mitteln bemängelt.   

 



Der Rektor regte eine höhere Beteiligung des StuRas bei der Kneipenralley an und bat den 

StuRa, sich für eine Möblierung der Grünflächen beim Kanzler einzusetzen. 

 

Der StuRa wurde über einen Antrag für einen überkonfessionellen Gebetsraum informiert. 

 

Technik 

VW berichtet, dass Carina ein neuer Rechner mit eingebauten Festplatten zur Verfügung steht. 

Es gab Internetprobleme im BBK. Diese sind behoben. Es ist wieder Internet via 

Netzwerkkabel möglich.  

 

FH erstellt demnächst ein neues Lagerkonzept für den BBK. 

 

Finanzen 

TL berichtet über die Arbeit am Nachtragshaushalt sowie Haushalt.  

 

Senat  

Im Senat wurde die Evaluationsordnung vorgestellt. Bei einer solchen Ordnung ist 

vorgesehen, den StuRa mit einzubeziehen. Dies ist bisher nicht erfolgt. 

 
 

6.  Haushalt 2019/20 

 

JC erläutert den Nachtragshaushalt und berichtet, dass diverse Posten nicht abgerufen 

worden sind.  

 

JC stellt den Haushaltsentwurf für das Haushaltsjahr 2019/20 vor. Beim FSR 2 ist ein neuer 

Computer geplant und der FSR 4 will sich mit Zustimmung des Dezernat 1 Lagermöglichkeiten 

ins Büro bauen. Der Posten für den AKAS ist erhöht worden, da Fördergelder wegfielen, die 

an die Zahl der Outgoer-Studierenden gebunden waren.  

 

Beim TUGether ist gemeinsam mit dem StuRa die Anschaffung eines Festzeltes für 

Großveranstaltungen geplant. Mit insgesamt 2600 € sei der Topf sehr hoch eingesetzt. FH 

fordert eine Angleichung der Clubförderung auf 800 € exklusive Zelt beim TUGether. Der 

Nachtragshaushalt zeigte, dass das Geld oft nicht abgerufen wird und die meisten 

Veranstaltungen über den Kulturtopf verrechnet werden.    

 

VS und BB berichten, dass das letztes Zelt weggeschimmelt sei, so dass LW ein 

Einlagerungskonzept vom TUGether einfordere. JC vollzieht die Angleichung der Clubs auf 

800 €, nachdem keine Gegenrede erfolgte. 

 

Des Weiteren bemängelte FH Unmut über den Etat der Grubenwehr. Dieser sei gegenüber 

den Haushalten der FSRs unverhältnismäßig hoch, wobei ein Großteil des Geldes der AG für 

Fahrtkosten eingeplant sei. JC legt die Kalkulation der Grubenwehr vor und erläutert die hohe 

Anzahl an Fahrten und Veranstaltungen, bei denen der StuRa nur Teilkosten übernehmen 

würde. Zusätzlich waren einige FSRs nicht in der Lage, ihre finanziellen Möglichkeiten 

auszuschöpfen und alle bekommen bereits das Geld, was beantragt wurde.  

 

Der StuRa möge beschließen, den vorliegenden Haushalt für die Haushaltsperiode 

2019/20 anzunehmen. 



Abstimmungsergebnis: 11 von 12. Der Beschluss wird angenommen. 

 

 
7. Sonstiges 
 
BB bittet um eine regelmäßige Entleerung der Entfeuchter.  

 

LW berichtet, dass die Geschäftsordnung der KSS bisher von insgesamt 7 StuRä bestätigt 

worden ist. Am 16.03. wäre die nächste Sitzung.  

  

EK erläutert, dass der FSR 4 am 09.05. einen Fachschaftsabend in der alten Mensa durchführt 

und eine Erweiterung auf eine Wahlparty möglich wäre. 

VW berichtet von einer URZ-Anfrage zu den Firewall-Einstellungen des StuRa, da Adressen 

alter Server im System aufgetaucht sind. 

 

 

8. Termin nächste Sitzung 
 

Die nächste Sitzung des StuRa findet am Donnerstag, 21.03.2019, um 18.00 Uhr im 

Besprechungszimmer des Rektorates statt. 

 

Protokollant: DS 

 

 

Sitzungsleiter:      Protokollant: 


